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om Почему на прилавках смоленских магазинов так много молочки на вредных пальмовых жирах? Да потому что производить 

натуральный продукт – крайне дорого. Снизить расходы местных животноводов помогли бы «длинные» бюджетные креди-
ты. Но получить их простым фермерам и крестьянам так же сложно, как сдать экзамен по ядерной физике.  

Хватит доить село! Пора его поднимать! Как именно – читайте на страницах 2–3
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В Смоленской обла-
сти, помимо двух общерос-

сийских проблем (дураков 
и дорог) есть ещё две, «эксклю-
зивные»: рождаемость и село. 

Точнее, рождаемость на селе, по-
казатели которой последние лет 
двадцать, при любых губернато-

рах, находятся в жесточайшем 
минусе. Казалось бы, ситу-

ация в регионе безыс
ходная. Но…

ГЛАВНАЯ ТЕМА
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Смоленское   село: 
ДАЖЕ ПРЕЗИДЕНТ ОБРАТИЛ 
ВНИМАНИЕ

Проблемы развития сельских террито-
рий – комплексные, отмечают эксперты. 
Нет внятной государственной политики, 
направленной на поддержку села, из года 
в год урезаются расходы на «социалку»… 
И результат, как говорится, налицо. 

Демографические показатели Смолен-
ской области настолько плачевны, что в де-
кабре прошлого года на заседании Совета 
по стратегическому развитию и националь-
ным проектам привлекли внимание Президен-
та РФ Владимира Путина: 

«Нужно посмотреть, почему там уровень рожда-
емости ниже, чем в целом по стране, что явля-
ется причиной. В соседних регионах более-менее 
прилично, а в этих почему-то сбои идут. Это 
интегральный показатель всех наших усилий 
в сфере экономической и социальной политики, 
в сфере здравоохранения. Нужно внимательно на 
это посмотреть», – призвал коллег Президент.

Этот год для нашей 
компании юбилейный, – 
рассказывает Олег Ак-

сёнов о своём детище. – Трид-
цать пять лет назад мы создали 

компанию «ОЛАКС», которая в Смо-
ленской области занималась строи-

тельством жилья и животноводческих 
ферм. Тридцать лет назад я стал директо-

ром завода в Катыни, который с тех пор является 
управляющей и ресурсоснабжающей организацией 
посёлка. Два десятка лет назад мы даже открыли 
цех художественного литья и скульптуры. Отлитые 
у нас, в Катыни, изделия украшают площади и скверы 
в России, Европе и многих странах мира.

Как добраться до сетевой 
розницы?

Масло, молоко, сыр и кисломолочные продукты ЗАО 
«Агрофирма-Катынь» уже много лет составляют до-
стойную конкуренцию аналогичным товарам раскру-
ченных марок на полках сетевых супермаркетов. 

Пятнадцать лет назад было принято ре-
шение выкупить обанкротившийся совхоз. 
Я посетил лучшие фермы России, Белорус-

сии, Европы, несколько раз побывал в США, чтобы 
понять, как устроено современное производство 
на селе, – вспоминает Олег Аксёнов. – Тогда-то 
и было принято решение делать акцент на молоч-
ном скотоводстве. Я считаю, что на Смоленщине 
идеальные условия для развития этой отрас-
ли сельского хозяйства. Сегодня дойное стадо 
и общее поголовье крупного рогатого скота в Ка-
тыни – 1200 голов. А переработка молока идёт 
на самостоятельном предприятии под управлени-
ем моей дочери. На заводе нет пустующих площа-
дей, все заняты производством.

Однако для строительства современного живот-
новодческого комплекса нужны «длинные» деше-
вые бюджетные кредиты. К сожалению, принцип их 
выдачи остается непонятен, – сетует Олег Аксенов.

Приходится развиваться за счёт собствен-
ных средств, без поддержки со стороны 
государства. Наш молокозавод произво-

дит двенадцать видов продукции из собственного 
молока. Исключительно из молока! Оборудован он 
по европейским стандартам, а это очень большие 
затраты, которые мы покрываем за счёт выруч-
ки других предприятий. Иначе просто не сможем  
конкурировать с дешевой «молочной» продукцией 
из пальмового масла, которой хватает в сетевых су-
пермаркетах.

Но почему Олег Аксёнов решил развивать бизнес 
именно на Смоленщине? 

Я родился в деревне, как и мои предки. Те, 
о которых удалось найти информацию, жили 
в этой местности последние триста лет. 

А мой дед ещё до войны был председателем колхоза 
«Искра революции» на этой земле. И поэтому мне 
особенно горько видеть, как умирает деревня, – рас-
сказывает Олег Аксёнов. 

Цифры 
вымирания 

нашего региона 
действительно 

впечатляют 985,5 тыс. чел. 888,4 тыс. чел.
2010 год 2020 год

В 2010 году смо-
лян насчитывалось 
985,5 тысячи, 
а к 2020-му населе-
ние сократилось до 
888,4 тысячи человек. 
По итогам I квартала 
2023 года жителей в регионе стало 
ещё меньше: 871,6 тысячи. 

При этом лишь около трети смолян живут 
в сельской местности – 238,7 тысячи. 

По итогам Всероссийской переписи населения 
2021 года, в 1400 населённых пунктах постоянно 
вообще никто не проживал. Для сравнения, 
в 2010 году таких деревень и посёлков было 
менее тысячи, сухо отчитывается Смоленскстат.

Остров… везения?
Пока в одних районах поля и пастбища зарастают 

борщевиком, в посёлках Авторемзавод и Катынь уже 
много лет существует «аномальная зона». Здесь же 
находится и группа компаний «ОЛАКС», которую 
основал в 1988 году местный житель Олег Аксё-
нов. И сегодня на его предприятии трудится около 
четырёхсот человек, то есть каждый десятый житель 
Катынского сельского поселения. Среди сотрудников 
есть даже приезжие из Смоленска и других районов. 
И ничего удивительного. Люди переезжают туда, где 
комфортно и жить, и работать. Однако путь к успеху 
у Олега Александровича был долгим. 

871,6 тыс. чел.
2023 год
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процветание 
возможно

ЗАО «АгрофирмаКатынь» – пример социально 
ответственного бизнеса, где справедливые 
человеческие отношения в коллективе – во 
главе угла. Поэтому и текучки кадров здесь нет. 
Люди держатся за работу и достойную зарплату. 

Социальная ответственность 
в абсолютном приоритете

Но одно дело – стабильная работа, а другое – 
комфортная для жизни среда. Взять, к примеру, 
программу «Земский доктор». Медикам, которые со-
гласятся переехать в глубинку, государство и ре-
гиональные власти обещают приличные подъёмные, 
решают вопрос с жильём. Но ведь не едут специа-
листы работать в сельские ФАПы. Почему? А куда 
пойти после работы, если на весь посёлок – с де-
сяток фонарей да сгнивший Дом культуры, и как 
растить детей, если ближайшая спортивная секция 
в райцентре за 50 километров? Поэтому в Катыни 
поддержка социальных объектов и талантливой 
молодёжи – одно из приоритетных направлений 
деятельности компаний Олега Аксёнова. 

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Смоленское   село: ?
Группа компаний «ОЛАКС» платит 
зарплату трём тренерам, работаю-
щим с местными детьми: по биатлону, 

вольной борьбе и рукопашному бою. Кстати, 
в нашей секции мы подготовили чемпиона 
мира по биатлону Алексея Ковалёва. Дети 
занимаются в построенном нами спортзале. 
Много лет мы оказываем помощь Катын-
ской средней школе, которую я заканчивал 
и отработал в ней учителем шесть лет, 
выплачиваем лучшим ученикам ежемесяч-
ную стипендию, а также выдаем ежегод-
ную премию «Учитель года», – рассказы-
вает Олег Аксёнов.

Предприятие также поддержива-
ет своих пенсионеров – оказывает 
материальную помощь на лечение; 
бесплатно заготавливает дрова тем, 
кто пользуется печным отоплением. 
Организациям инвалидов «ОЛАКС» 
помогает проводить различные меро-
приятия.

В Катыни фактически действу-
ет собственная система социальной 
поддержки, которую создал Олег 
Аксёнов. А значит, люди уверены 
в завтрашнем дне.

Пространство для жизни
Комфортный быт для односельчан – ещё один 

приоритет в Катыни. За всеми процессами жиз-
необеспечения следит управляющая компания 
ОАО «САРС-Катынь». 

Мы любим свой посёлок, – говорит Олег 
Аксёнов. – Наша управляющая и ресур-
соснабжающая организация старается 

по мере возможностей обустраивать и детские 
площадки, и подъезды в домах.

Многоквартирные дома, которые обслуживает 
эта управляющая компания, чистые и ухоженные, 
как и территория вокруг них. Аварийные ситуа-
ции, конечно, иногда  случаются, но специалисты 

устраняют их в короткие абсолютно вме-
няемые сроки. Ещё один плюс – наличие собствен-
ной котельной, благодаря которой местные жители 
платят за отопление, что называется, по факту 
потребления, а не круглый год. Все эти составляю-
щие привели к тому, что Катынь много лет считается 
одним из лучших посёлков на Смоленщине в плане 
коммунального обслуживания.

Наш посёлок развивается ещё и благодаря 
тому, что лет двадцать назад мы выкупи-
ли прилегающие земли, провели на них газ, 

электричество, воду и канализацию и выделяли 
участки многодетным семьям, учителям и своим 
работникам, – добавляет Олег Аксёнов.

ГЛАВНЫЕ РЕСУРСЫ СТРАНЫ
Олег Аксёнов на протяжении многих лет является 

одним из самых успешных смоленских бизнесме-
нов, для которого понятия «социализм» и «спра-
ведливость» – не пустой звук. Из трёх десятков лет 
работы в сельской местности, пятнадцать лет он 
посвятил развитию агропромышленного сектора 
и знает все его болевые точки. 

«Многих проблем можно было бы избежать, если 
бы во власти, особенно в региональной, работа-
ли настоящие профессионалы. Тогда бы наши 
законы были направлены на развитие России, 
а не на узаконивание воровства. Самые главные 
ресурсы страны – не нефть и не газ, а интеллект 
и время; к сожалению, мы теряем и то, и другое».

РЕАЛЬНАЯ ПОДДЕРЖКА АГРАРИЕВ – 
ЗАЛОГ БЕЗОПАСНОСТИ РОССИИ!

Мне посчастливилось с самого детства иметь прямое отноше-
ние к сельскому хозяйству: мой отец был председателем колхоза 
«Пламя» Духовщинского района, в те годы одного из пере-

довиков сельхозпроизводства на Смоленщине. Колхоз выращивал 
зерновые, лён, картофель, было налажено производство мясной 
и молочной продукции. Поэтому с самого детства я был погружен 
во все производственные процессы в сельском хозяйстве. Глубоко 
убежден, что Смоленская область – регион аграрный. Хотя у нас 
зона рискованного земледелия, но ряд культур можно успешно 
выращивать: прежде всего это картофель, яблоки, помидоры 
и огурцы. Наши фермеры, селяне и агрофирмы могут накор-
мить смолян экологически чистыми, качественными и, главное, 
доступными продуктами питания, которые сейчас, к сожалению, большей 
частью завозятся из других регионов. 

Поддержка сельского хозяйства на Смоленщине –  
один из ключей к процветанию нашего региона.

Андрей ИВАНОВ
Председатель Совета 

регионального отделения 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Смоленской области 
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Основатель ЧВК Евгений  
Пригожин также обратился  
к участникам съезда. 

«Пользуясь случаем, я хочу 
сказать спасибо и добрые слова 
Сергею Михайловичу Миронову, 

который нас поддерживал всегда. В том числе во 
время тяжелого снарядного голода. И спасибо его 
соратникам. С уважением, Пригожин».

«Спасибо, дорогой друг! Совместными усилиями 
мы приблизим нашу неминуемую Победу! России 
быть!» – ответил Сергей Миронов.

АРТЁМОВСК БОЛЬШЕ НЕ БАХМУТ
Динамику партийного съезда в середине дня 

взорвало долгожданное, но при этом всё-таки 
неожиданное известие с фронта! «Бахмут взят!» – 
вдруг начало разноситься по залу. «Да не Бахмут, 
а Артёмовск», – поправляли знающие коллеги 
товарищей. Впрочем, это тот случай, когда от пере-
мены названий суть не менялась никак. Сражение, 
которое длилось 225 дней и которое уже сравни-
вают со «вторым Сталинградом», выиграла Россия! 

Сергей МИРОНОВ  Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Считайте, что это лучший подарок 
к нашему съезду. Наша армия выходит 
на новые стратегические направления 

освобождения Донбасса, а это свидетельствует 
только об одном: как долго веревочке не виться, 
а конец бандеровской власти приближается.

ЛУЧШИЙ ПОДАРОК    К СЪЕЗДУ

Его друг 
и соратник 
Александр Шубин 
погиб на месте. Политик вы-
жил, действительно, чудом.

Однако интрига дня раз-
решилась довольно скоро – 
накануне нашему соратнику 
была проведена очередная 
сложнейшая операция, по-
этому текст обращения Прилепина зачитывала его 
пресс-секретарь Елизавета Кондакова: 

«Мы – не враг государства. Мы – реальная основа 
государства. Мы не против всего плохого и за всё 
хорошее. Мы за правду, мы за правду нормального 
большинства».

Вскоре стало известно, что операция Захара При-
лепина прошла успешно, он переведен в обычную 
палату. Но впереди, конечно, ещё долгие месяцы 
лечения. Уже позже в интервью «Парламентской га-
зете» политик так рассказал о своих ранениях: 

«Помимо травм во всех полостях тела, у меня за-
фиксировали ещё и мозговую, изначально подозревая 
отёк мозга. То есть, вернувшись в сознание, я ри-
сковал перестать быть самим собой. Но я вернулся 
и всё ещё помню алфавит».

А отвечая на вопрос о сроках окончания 
СВО, Захар Прилепин добавил: 
«Не знаю когда, но точно знаю где. В Киеве».

ОТ ЛИЦА «МУЗЫКАНТОВ»
В ходе специальной военной операции свою 

эффективность доказали боевые отряды частной 
военной компании «Вагнер», или, как они сами себя 
часто называют, «музыканты». 

Партийные съезды – 
мероприятия, 
что называется, на 
любителя. Далёкому 
от политики человеку 
здесь быстро станет 
скучно. Однако 
XII Съезд Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
оказался богат 
на неожиданные 
«подарки». И главный 
из них пришел 
с фронта…

НАШИ РЕБЯТА

ВСЕ ЖДАЛИ ЗАХАРА

Бойцы СВО были 
главными героями ме-
роприятия. В самом начале 
на сцену пригласили десятки 
военнослужащих подшефного СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ мотострел-
кового полка Минобороны и батальона «Оплот» 
Нацгвардии. Солдаты и офицеры не привыкли 
к такому вниманию – явно смущались, когда Сергей 
Миронов вручал им партийные медали «За воин-
скую доблесть» и «За служение и доблесть». 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
с самого начала СВО добивалась – и добилась – 
принятия десятков законов, направленных на под-
держку наших воинов и их семей. Речь не только 
о военнослужащих. К участникам боевых действий 
благодаря усилиям социалистов и поддержке Пре-
зидента Владимира Путина недавно были прирав-
нены и ополченцы, которые защищают Донбасс 
с 2014 года. Впрочем, на этом социалисты останав-
ливаться не намерены. 

Сергей МИРОНОВ  Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Наших депутатов всех уровней около 
шести тысяч. Я предлагаю: пусть муници-
пальные депутаты возьмут шефство над 

одной семьёй. Это может быть семья погибшего 
участника специальной военной операции, семья, 
член которой получил инвалидность во время СВО, 
либо семья, член которой сейчас участвует в специ-
альной военной операции.

Депутат Государственной Думы, я считаю, мо-
жет взять шефство над тремя семьями. И мы уже 
начали это делать. Я лично взял шефство.

Интригой дня для собравшихся журналистов оста-
валось участие в съезде Сопредседателя партии За-
хара Прилепина. Точнее, в каком именно формате он 
обратится к съезду. За две недели до этого – утром 
6 мая – машина известного писателя и добровольца 
была взорвана по заказу украинских спецслужб. 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА
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Основатель ЧВК Евгений  
Пригожин также обратился  
к участникам съезда. 

«Пользуясь случаем, я хочу 
сказать спасибо и добрые слова 
Сергею Михайловичу Миронову, 

который нас поддерживал всегда. В том числе во 
время тяжелого снарядного голода. И спасибо его 
соратникам. С уважением, Пригожин».

«Спасибо, дорогой друг! Совместными усилиями 
мы приблизим нашу неминуемую Победу! России 
быть!» – ответил Сергей Миронов.

АРТЁМОВСК БОЛЬШЕ НЕ БАХМУТ
Динамику партийного съезда в середине дня 
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мены названий суть не менялась никак. Сражение, 
которое длилось 225 дней и которое уже сравни-
вают со «вторым Сталинградом», выиграла Россия! 

Сергей МИРОНОВ  Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Считайте, что это лучший подарок 
к нашему съезду. Наша армия выходит 
на новые стратегические направления 

освобождения Донбасса, а это свидетельствует 
только об одном: как долго веревочке не виться, 
а конец бандеровской власти приближается.

ЛУЧШИЙ ПОДАРОК    К СЪЕЗДУ

Его друг 
и соратник 
Александр Шубин 
погиб на месте. Политик вы-
жил, действительно, чудом.

Однако интрига дня раз-
решилась довольно скоро – 
накануне нашему соратнику 
была проведена очередная 
сложнейшая операция, по-
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большинства».

Вскоре стало известно, что операция Захара При-
лепина прошла успешно, он переведен в обычную 
палату. Но впереди, конечно, ещё долгие месяцы 
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и всё ещё помню алфавит».

А отвечая на вопрос о сроках окончания 
СВО, Захар Прилепин добавил: 
«Не знаю когда, но точно знаю где. В Киеве».

ОТ ЛИЦА «МУЗЫКАНТОВ»
В ходе специальной военной операции свою 
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Партийные съезды – 
мероприятия, 
что называется, на 
любителя. Далёкому 
от политики человеку 
здесь быстро станет 
скучно. Однако 
XII Съезд Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
оказался богат 
на неожиданные 
«подарки». И главный 
из них пришел 
с фронта…

НАШИ РЕБЯТА

ВСЕ ЖДАЛИ ЗАХАРА
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ВСТРЕЧАЛИ 
КАК ГЕРОЯ. 
СВОЕГО. 
РОДНОГО

– Руслан Владимирович, для многих 
ваше решение отправиться в зону СВО было 
неожиданным. Почему так вдруг?

– Это решение пришло ко мне не сразу. После 
объявления частичной мобилизации я понял, что 
партийная работа, конечно, важна, но на передовой 
я нужнее. 

– Насколько лично для вас было внезапным  
решение Верховного Главнокомандующего  
о начале СВО? 

– К тому моменту в воздухе, конечно, уже чувство-
валось приближение какого-то глобального события – 
это было видно и по заявлениям наших дипломатов, 
и по количеству визитов западных лидеров в Москву. 
Мы давали однозначные сигналы о том, что готовы 
разграничить сферы безопасности в Европе. А нас 
восемь лет кормили обещаниями – давайте ещё пого-
ворим, ещё подумаем. И в какой-то момент терпение 
России должно было лопнуть. 

– Бойцы, которые возвращаются с передовой, 
подтверждают, что решение начать спецоперацию, 
сработать на упреждение, было верным. Вы согласны 
с этим?  

– День, два или неделя – не могу сказать. Но то, что 
украинские войска готовы были напасть в самое бли-
жайшее время, – однозначно. Они восемь лет к этому 
готовились.

– В начале 90-х годов вы участвовали в спец-
операциях по обеспечению безопасности в Абхазии, 
в Ферганской долине, Кабардино-Балкарии, Северной 
Осетии, Ингушетии и были отмечены орденом «За 
личное мужество». Насколько трудно было после 
стольких лет на гражданке снова вернуться на пере-
довую? 

– Многое, конечно, изменилось с тех 
пор – техника, технологии, вооружение. 
Я каждый день учусь, в том числе у более 
молодых ребят. И это нормально. Конечно, 
тот опыт, который я приобрел в горячих 
точках, нам тоже пригождается. 

– Вы родом из Северодо-
нецка нынешней Луганской 
Народной Республики. То есть 
для вас СВО и борьба с на-
цистами – история личная, 
личная трагедия? 

– Это трагедия и для меня, и для моих родителей, 
и для моих дедов. На Донбассе у меня, можно сказать, 
повсюду могилы близких и дальних родственников. 
Поэтому спокойно смотреть, как с 2014 года укра-
инские националисты забрасывают ракетами жите-
лей ЛНР и ДНР, я не мог. Все эти годы наша партия 
собирала тонны гуманитарной помощи, доставляла их 
мирным гражданам и ополченцам. Эту работу сейчас 
продолжают мои коллеги по партии. А я решил взять 
в руки оружие. 

– Не могу не спросить. По вашим ощущениям, 
когда закончится спецоперация? 

– Скажу так. После того как в следующем году 
будет переизбран Владимир Путин, Украину заставят 
сесть за стол переговоров. Это моё убеждение. 

– На фронт отправляют не только коптеры или 
буржуйки. Тысячи школьников пишут письма, рисуют 
картинки, бабушки из деревень присылают носки и ва-
режки. Насколько эти подарки мотивируют бойцов? 

– Для ребят это очень важно, конечно. Мы получа-
ем и письма, и рисунки, и маленькие посылочки из 
монастырей, это очень трогательно – понимать, что 
тебя поддерживают. Когда бойцы читают послания 
от незнакомых людей: «Возвращайся живым, мы за 
тебя молимся», это реально трогает до слёз и очень 
помогает в бою. 

– На Съезде СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ 
много говорилось о том, что на сентябрьских выбо-
рах социалисты выдвинут кандидатов – участников 
СВО. Но как боевой опыт поможет им решать про-
блемы ЖКХ и смогут ли они разобраться, например, 
в особенностях межбюджетных отношений? 

– Депутатами не рождаются, а становятся. 
Главное, что будет отличать этих депутатов, – 
обостренное чувство справедливости! 
Они не за то сейчас сражаются, чтобы чиновники 
продолжали воровать и перекачивать деньги из 

кошельков пенсионеров в зарубежные офшоры. 
Это очень мотивированные и честные люди. И они 
точно наведут порядок – хоть в городской комму-

налке, хоть в региональном здраво-
охранении. Слово офицера. 
– Спасибо за интервью 
и берегите себя. 

И КОПТЕРЫ, И ГУМАНИТАРКА
Во время (а некоторые – и вместо) обеда 

делегаты съезда окружили вереницу авто-
мобилей, стоящих на улице. Водители явно 
переживали – им предстоял долгий путь. Но 
куда? Маршрут раскрыл Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей 
Миронов.  

Мы отправляем очередной гуманитар-
ный конвой на освобожденные терри-
тории и «за ленточку». Мы это делали 

с 2014 года и будем делать дальше, – заявил 
лидер российских социалистов.

Продукты, медикамен-
ты, одежда, бытовая химия, 

средства личной гигиены, ква-
дрокоптеры и другие спецсред-

ства для участников специальной 
военной операции были закуплены за счёт 
личных средств депутатов-справедливороссов 
со всей страны.

Кроме того, в новые регионы отправились 
два автомобиля «ГАЗ Соболь» – в отделения 
СРЗП в Херсонской и Запорожской областях. 

В СУХОМ ОСТАТКЕ
Из ожидаемых, но крайне важных итогов 

съезда можно выделить следующие: 

По итогам тайного голосования 
председателем Партии был переизбран 
Сергей Миронов, а посты сопредседателей 
сохранили Геннадий Семигин 
и Захар Прилепин. 
Делегаты съезда единодушно приняли 
предложение Сергея Миронова поддер-
жать на выборах 2024 года кандидатуру 
Владимира Путина. Почему? 

Сергей МИРОНОВ   Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

В своих решениях Президент опи-
рается в том числе на предложения 
нашей партии. Скоро 2024 год, будут 

президентские выборы. С одной стороны, мы 
понимаем, что когда идут боевые действия, 
может быть и не до выборов. Но я абсолютно 
убежден, что всенародная поддержка нашего 
Президента и Верховного Главнокомандующего 
во время боевых действий очень нужна.

ЛУЧШИЙ ПОДАРОК    К СЪЕЗДУ

Машины 
были забиты 
под завязку: 

12 тонн 
гуманитарного 

груза – не коробок 
спичек. 

Одним из самых желанных и долгожданных гостей 
съезда был Руслан Татаринов – давний соратник 
Сергея Миронова. 
Осенью прошлого года он сложил с себя полномочия ру-

ководителя аппарата фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ» в Госдуме и ушел добровольцем на фронт. 

Три последних месяца, признался Руслан Татаринов, он 
был без связи с родными и близкими: «за ленточкой» – 
никаких мобильников! Но после окончания длительной 
командировки ему всё-таки дали увольнительную. Бук-
вально на несколько часов, чтобы выступить на съезде. 
Потом снова – на передовую. Однако нам удалось за-
дать несколько вопросов партийцу, которому на съезде 
аплодировали стоя.

РЕШИЛИ. СДЕЛАЛИ
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ЛЮДИ ДЛЯ ЛЮДЕЙ

Начну словами, с которыми согла-
сен на все сто процентов: чужих 
детей не бывает. В настоящий 

момент в Смоленской области в среднем, 
по оценке регионального департамента 
по образованию и науке, насчитывает-
ся порядка пятисот малышей, которые 
воспитываются в закрытых учреждениях. 
Проблема сиротства, особенно социаль-
ного, в стране и в нашем регионе стоит 
остро. Считаю, что наше государство 
по-прежнему прискорбно мало внимания 
уделяет теме социализации детей, остав-
шихся без попечения родителей. Каждого 
ребёнка, оказавшегося в «системе», необ-
ходимо готовить к социуму, к реальной 

жизни; кормить, одевать и кое-как учить 
таких детей в современной реальности 
недостаточно. Мои товарищи по 
партии в Смоленской области раз-
деляют эту точку зрения. Для нас 
поддержка детей – одно из прио-
ритетных направлений в работе. 
Представители Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ уже не 
первый год помогают детям-си-
ротам в Кардымовском районе, по-
стоянно участвуют в проведении 
Уроков мужества, поддерживают 
многодетные семьи. И мы всей 
душой радуемся успехам каждого 
ребёнка, которому смогли помочь.

Председатель Совета местного отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Кардымовском районе Сакит Газиев частый гость 
в детском доме деревни Приселье. Он бывает здесь постоянно, неважно, 
праздники или выходные. Даже в будние дни, возвращаясь с работы, вдруг 
поворачивает на давно знакомую дорогу. С собой у него обязательно боль-
шие пакеты с игрушками, сладостями и другими вещами, которые нужны ре-
бятне: краски, тетрадки, ручки-карандаши, предметы личной гигиены, одежда. 
И ни одной камеры на горизонте – он ярый противник подобного пиара.

НАСТОЯЩЕЕ ДОБРО – 

НО НЕ ДЛЯ ПУБЛИКИ

При живых родителях
А ведь действительно – большая часть сирот так 

называемые социальные. Это значит, что родители 
мальчишек и девчонок живы-здоровы, но собственные 
дети этим людям оказались не нужны. Разве что для 
получения каких-либо пособий, которые тратятся на 
выпивку. За таких ребят, как признаётся Сакит Газиев, 
особенно больно и обидно. Стать сиротой при живых 
родителях, знать, что ты для них обуза, совершенно не 
нужен – каково это?

В детском доме в деревне Приселье в на-
стоящий момент воспитывается около 
двадцати сирот. 

История каждого из них нашему герою извест-
на досконально. Без камер и диктофона он честно 
признаётся, что не раз пытался исправить ситуацию 
и вразумить родителей, бросивших своих детей на 
произвол судьбы. Но пока безуспешно. Поэтому 
единственное, что ему остается, – это вместе с кол-
лективом учреждения попытаться подарить хоть 
частичку той любви и внимания, которую дети не полу-
чили от родных людей. Получается? Судя по реакции 
ребят на появление в дверях «дяди Сакита», вполне.

Дети – это не инструмент для продвижения! – 
возмущается Сакит Газиев. – Не предмет, который 
можно достать из шкафа первого июня, показать 

публике и потом спрятать до следующего года. Детям нуж-
ны постоянные забота и внимание. Они только 
начали свою жизнь, но уже столько бед повида-
ли, что от этих историй становится 
не по себе.

Председатель Совета регионального отделения Партии  
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Смоленской области 
Андрей Иванов 

Андрей Иванов

Ни одной мамы не было…
В память нашего героя врезался день, когда он 

впервые в 2020 году приехал на утренник в этот 
детский дом. 

После той памятной 
встречи социалист 
уже не смог расстать-
ся с воспитанниками 
учреждения. Под-
ружился со всеми 
ребятами, от мала до 
велика, нашел общий 

язык с руководством. Стал выяснять, в чём нужда-
ются дети. Оказалось, что много всего 
недостает. 

Дети пели 
песни про 
мам, но ни 

одной мамы в зале 
не было, – вспоми-
нает он.

Лица воспи-
танников детских 

домов Смоленска озаря-
ются искренними и радост-

ными улыбками, когда порог 
переступает любимый «дядя 

Сакит»! Сразу чувствует-
ся: ему рады, 

его ждали 

Нужны книги к новому учебному году? При 
поддержке Регионального отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Смо-
ленской области  закупил учебную литературу. 
Некоторым воспитанникам требовалась новая 
обувь – приобрели и её. Недавно справедливо-
россы привезли ребятишкам три велосипеда – 
сколько радости было! Ну и «по мелочи» тоже 
всегда стараются порадовать: сладости, фрукты, 
соки. На что фантазии хватит.

Главный подарок 
идёт от души

Кардымовский район маленький – всего-то 
чуть более десяти тысяч жителей. Поэтому слухи 
о том, что кто-то из местных оказался в беде, 
быстро разлетаются по округе. Сакит Газиев, 
если есть возможность, помогает каждому. Свой 

или чужой – неважно.
Интересно, что он каким-то 

образом умудряется не уставать 
и эмоционально не выгорать. 
Более того, недавно социалист 
решил воплотить в жизнь ещё 
один благотворительный проект: 
провести ремонт в помещениях 
Кардымовского дома-интерната 
для престарелых и инвалидов. 
С руководством уже договорился, 
финансы и ресурсы собирает, всех 
своих знакомых к работе привлек. 
В общем, останавливаться не 
собирается. 

Вот такое оно – настоящее до-
бро. Не любит шумихи. И делается 
не на публику, а от души, тихо 
и скромно. 

Иллюстрация: 
123rf.com
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
СМОЛЕНСКАЯ ОБЛАСТЬ 7КЛАССНЫЕ УРОКИ

В нашей школе появился 
интересный человек

Дмитрий Ковалёв – не педагог по образова-
нию. Но на Уроке мужества с самых первых минут 
ветерану удалось полностью захватить внимание 
школьников своими рассказами: о том, как ещё со 
школьной скамьи мечтал стать военным, как служил, 
о боевых подвигах своих товарищей. Таких историй 
в его копилке памяти огромное количество, ведь 
социалист участвовал в боевых действиях на терри-
тории Луганской Народной Республики с 2015 года, 
а когда началась специальная военная операция, 
боролся с нацистской нечистью в Херсонской 
области. В 2022 году был ранен, попал в госпиталь. 
В августе того же года вернулся домой с медалью 
«За Отвагу» на груди.

Кстати медаль, которую на 
одно из занятий принес 
ветеран, вызвала необы-
чайный восторг ребят. 
К ней прикасались 
с особенным трепетом. 
Правда, попросить 
примерить никто не 
решился.

Активист Совета ветеранов при Региональном отделении 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Дмитрий 
Ковалёв переступает порог МБОУ Средняя школа № 10 
Смоленска, которую закончил 34 года назад. И сразу столь-
ко воспоминаний! В этих стенах он учился, завел друзей, 
получал двойки и пятерки. Учителя научили его не 
только грамоте, но и тому, что нужно любить своё 
Отечество. А теперь он, ветеран боевых действий, 
вернулся сюда, чтобы провести урок мужества 
для нынешних школьников.

БЕЗ ПАФОСА
О ПАТРИОТИЗМЕ – 

Подрастёте, 
будете 

служить – свои 
награды получите, – 
пообещал ребятам 
Дмитрий Ковалёв

Призвание – 
учить 
Родину любить

Вернувшись домой после госпи-
таля, Дмитрий Ковалёв даже поду-
мать не мог, что когда-нибудь станет 
преподавать. Всё вышло случайно. Однажды он 
услышал разговор двух однопартийцев о том, 
что сегодняшним школьникам крайне важно 
рассказывать о таких серьезных вещах, как ге-
роизм, честь, сила воли, неравнодушие, активная 
гражданская позиция. Ветеран вдруг понял, что 
эта работа ему по плечу и по душе. Почему бы 
не попробовать?

Вот так он вернулся в свою школу №10. 
В первый день состоялась ещё одна знаковая 
встреча – с директором учреждения.

Дмитрию Кова-
лёву удается найти 
«ключик» к детям 
разных возрас-
тов – от младших 
школьников до вы-
пускников. Ветеран 
делится: особой 
методики нет. Глав-
ное, уметь слушать 
и слышать детей, 
стараться понять, 
что их увлекает, 
вместе искать 
ответы на сложные 
вопросы. 

На Уроках 
мужества и других 
патриотических 

мероприятиях, которые проводит социалист, нет скучных 
пафосных лекций. Дмитрий старается вовлечь 
ребят в диалог. Сначала рассказывает какой-то 
момент из своего боевого опыта, а потом пред-
лагает вместе с ним порассуждать, кто такой 
патриот, герой, что такое Родина, почему нужно 
её защищать.
 Отличную поддержку в деле воспитания 
 патриотизма оказывают родители 
 школьников.  Например, на одном 
общешкольном родительском собрании 
ветеран предложил написать слова 
поддержки смоленским бойцам, которые 
находятся в зоне СВО. Родители единодушно 
поддержали эту идею и помогли её 
реализовать. Детские письма с теплыми, 
душевными словами в скором будущем будут 
доставлены в зону СВО вместе с очередным 
грузом гуманитарной помощи, собранным 
Партией СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ.

 В общем, дел, как оказалось, 
 невпроворот. 

Понятие «патриотизм» было на долгие 
годы вычеркнуто из жизни моего поколе-
ния, – говорит Дмитрий Ковалёв. – А мне 

не хочется, чтобы наши дети росли не думая 
о том, что такое Родина, честь, долг. Это должно 
быть у них в крови как само собой разумеющееся. 

Бюрократы против 
патриотов?

Работа Дмитрия Ковалёва по патриотическому 
воспитанию детей в школе №10 длится почти год. 
Окрыленный успехами социалист решил пред-
ложить сотрудничество другим общеобразова-
тельным учреждениям. Но не тут-то было: в этот 
раз благое дело споткнулось о бюрократическую 
недальновидность. 

Директора сразу нескольких учреждений зая-
вили, что на проведение подобных уроков необ-
ходимо одобрение Департамента по образованию 
и науке Смоленской области. Причём в виде офи-
циальной бумаги. В департаменте, куда обратился 
ветеран, идею как будто одобрили, поддержали. 
Но на словах. Действий и официальных бумаг 
оттуда так и не последовало.

Такая странная реакция обескуражила нашего 
героя. Ведь идею об участии бойцов в патриотиче-
ском воспитании молодежи в своих выступлениях 
регулярно озвучивает Президент Российской Фе-
дерации Владимир Путин. Неоднократно о том же 
говорил лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Сергей Миронов.

А пока большие чиновники в кабинетах не мо-
гут решиться сделать важный шаг в деле воспита-
ния молодёжи, члены Партии СРЗП  продолжают 
эту работу. 

Некоторое время назад к Урокам мужества 
в школе №10 присоединился Председатель Совета 
регионального отделения Партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Смоленской области 
Андрей Иванов, которого дети полюбили всей 
душой. Социалисты и руководство учреждения уже 
запланировали различные интересные мероприя-
тия на будущее. Так что в школе подрастает новое 
поколение людей, искренне любящих свою Родину. 
Нет никаких сомнений!

Светлана Михайловна Пияева была 
моей учительницей физики; мы, 

конечно, сразу друг друга вспомнили, – смеётся 
Дмитрий Ковалёв. – Долго беседовали, обсуж-
дали, какие уроки и как проводить. 

Дмитрий Ковалёв

Ф
от

о:
 Т

ат
ья

на
 Н

ик
ол

ае
ва

Ф
от

о:
 И

ри
на

 А
нт

он
ов

а

Ф
от

о:
 И

ри
на

 А
нт

он
ов

а

Фото: Ирина Антонова



8 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
СМОЛЕНСКАЯ ОБЛАСТЬ

НЕПОСЛЕДНЯЯ ПОЛОСА

По горизонтали: Эффект.  Гевея.  Дети.  Верка.  Прораб.  Манат.  Йод.  Судоку.  Оброк.  Сосиска.  Архип.  Тост.  Инам.  Зазор.  Желоб.  Будущее.  Офис.  Неряха.  Бас.  Кропило.  Ротару.  Лясы.  Кинжал.  Линия.  Олеся.  Драчун.  Обь.  Кули.  Тавро.  Снос.  Фото.  
Миро.  Танго.  Лак.  Вердикт.  Ость.  Россия.  Кюре.  Орск.  Хаус.  Ост.  Смутьян.  Тара.  Заявка. По вертикали: Мука.  Озеро.  Флокс.  Театр.  Икона.  Овес.  Класс.  Беркут.  Буки.  Руина.  Роу.  Даная.  Вид.  Тело.  Жар.  Инь.  Камбала.  Отк.  Тимур.  Яло.  Атон.  Ход.  
Ганди.  Убыль.  Гост.  Пуща.  Соска.  Вето.  Есенин.  Бизе.  Ольха.  Явор.  Клякса.  Обзор.  Круз.  Юрок.  Обол.  Оса.  Троп.  Лиф.  Кайло.  Филе.  Овсов.  Спил.  Сет.  Иск.  Редут.  Соня.  Опята.  

НАШЕ СОБАЧЬЕ ДЕЛО
Тема бродячих и агрессивных 
животных – снова на слуху. Госдума 
уже приняла новые штрафы для 
собачников и нерадивых чинов-
ников. В Кодексе об администра-
тивных правонарушениях теперь 
прописаны следующие штрафы: 
за ущерб здоровью или имуще-
ству, причиненный животным, его 
хозяину придется отдать от 10 до 
30 тысяч рублей, должностным ли-
цам – от 50 до 100 тысяч, юридиче-
ским – от 100 до 200 тысяч рублей.

Если чиновники будут понимать, что их могут 
посадить, что даже за легкий укус они будут 
платить большие штрафы и компенсации 

гражданам, тут же найдут средства и силы на циви-
лизованное решение проблемы, – уверен лидер россий-
ских социалистов Сергей Миронов. 

Также депутаты нижней палаты российского парламен-
та обсуждают очередные поправки в скандальный Закон 
об ответственном обращении с животными. Напом-
ним, документ, который запрещает отстреливать 
и усыплять бродяжек направо и налево, был принят 
ещё в конце 2018 года. Но с тех пор трагедий 
с участием агрессивных животных меньше 
не стало. Например, в Оренбурге этой весной 
стая бешеных псов насмерть загрызла мальчика. 

Эти ЧП – страшные трагедии. После гибели ребёнка 
власти Оренбурга заявили, что агрессивных собак, на 

которых и до трагедии неоднократно жаловались жители, 
«биркуют» и возвращают на те же улицы, якобы к этому их 
обязывает несовершенный закон. Это значит, что чиновники 
как не собирались, так и не собираются этот закон выполнять. 
Закон об ответственном обращении с животными запреща-
ет возвращать агрессивных особей на улицы, – говорит лидер 
российских социалистов Сергей Миронов. 

 Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ считает, что  
 поправки в Закон об ответственном обращении с животными не  
 нужны!  Они лишь развяжут руки региональным властям и узако-
нят массовые расправы над беззащитными животными. Принцип 

«отлов – стерилизация – вакцинация» реально работает. Но толь-
ко там, где чиновники пытаются решать проблему, а подрядчи-
ки – не воруют миллионы рублей на строительстве приютов. 

Поможет ли ужесточение штрафов 
решить проблему бездомных животных 
в нашей стране? Чтобы высказать своё 
мнение, отсканируйте QR-код камерой 
своего телефона и перейдите по ссылке. И
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